
A052012年2月23日 星期四
编辑：韩适南 美编：马晓迪 组版：商进 重点

“建议将济青高速南线限速
标准恢复至先前的120公里/小
时。”省政协委员孙录宝在今年提
交的提案中如是建议。

孙录宝告诉记者，他经常走
济青高速南线，一开始限速120公
里/小时，后来不知道什么原因改

为限速100公里/小时，这让包括
他在内的许多车主不适应。“空空
荡荡的高速路，不知不觉就超速
了，吃罚单是家常便饭。大家都抱
怨，车道建得这么好，明明可以开
到120，为什么要降到100呢？”

“当时济青高速北线车流量

太大，才建了南线分流。现在南线
路况很好，大家还是愿意从北线
走，很重要的一个原因就是南线
限速。”孙录宝跟许多私家车主沟
通，大家普遍认为，虽然北线建了
十几年、车流量大，但走北线能省
半个小时，还不容易领罚单，所以

许多驾驶员不愿意走南线。
两会期间，孙录宝跟几位政

协委员沟通，大家对此都挺无奈。
孙录宝说，“如果济青高速南线限
速标准能恢复到之前的120公里/
小时，肯定有更多人愿意走南线，
对沿线经济发展也有好处。”

南线虽然建得好，多数还是走北线

明明可开到120，为何要降到100？

沂水至黄岛限速120，济南至沂水限速100

南线其实分两段，限速标准不同

对于相关部门的回复，孙录
宝表示满意。同时孙录宝也表示，
之前他根本不知道济青高速南线
还分两段限速，周围的驾驶员朋
友也不知情，才会有限速标准降
低的误解。“普及宣传的力度有点

薄弱，下一步要加大力度。”
“这位委员的提案其实很有

共性，不只是济青高速南线，省
内其他高速包括市区有些路段
的 限 速 设 计 也 有 不 合 理 的 地
方。”省政协委员张法水表示，身

为有车一族，他也经常遭遇限速
的困扰。

张法水举了一个济南市区限
速的例子。“旅游路有段限速30公
里/小时，那段路其实没有什么学
校，往西一走还有个下坡。”

张法水认为，限速标准应该
对外公示。哪个路段要限速，标准
怎么设计，应该征求意见，有必要
的话可以开车体验一下。“不能不
告诉原因就调整限速标准，让驾
驶员一点参与感都没有。”

限速标准应让大家清楚

应加大宣传力度，否则大家都不知道

>>委员提案

>>部门回复

>>委员建议

100济青高速作为山东的东西主干道，一直是省内最繁忙的高速公路。“南线车道建得那么好，路

况那么好，为什么要把限速标准从原先的120公里/小时下调到100公里/小时？”省两会上，政协委员

孙录宝提出了这个让许多往返济青两地的人困惑的问题。

人大

上午8时30分，分组
会议：

一、审议省高级人民
法院工作报告

二、审议省人民检察
院工作报告

三、审议山东省第十
二届人民代表大会代表选
举问题和常务委员会组成
人员名额的决定(草案)

四、各代表团分别推
选监票人1人

下午2时30分，分组
会议：

酝酿、讨论省十一届
人大常委会副主任、委
员，省人民检察院检察长
候选人名单

政协

上午9时：
举行省政协十届五

次会议选举大会
上午10时：
举行省政协十届五

次会议闭幕会议
会议闭幕

（郭静 杨凡）

[今日议程]

22日下午，孙录宝的提案得
到了有关部门的当面回复。

省公安厅交通管理局高速公
路支队的工作人员向孙录宝解
释，济青高速南线设计时就分成
两段，沂水县以东到黄岛设计限

速120公里/小时，而沂水以西到
济南港沟段设计时速就是100公
里。这段高速是山区高速，全长
203公里有14个隧道。“国家针对
高速公路限速标准一般分为四
档——— 120、100、80和60，山区肯

定要降低，具体标准要根据公路
工程技术标准来设定。”

工作人员称，南线开始通车
时因为比较赶，限速标志放得比
较少。后来在高速路全程增加了
限速标志，现在平均每10公里就

有一个限速标志。
“可能因为这样，很多驾驶员

误以为一开始限速不是120公里/
小时吗，怎么后来降下来了？其实
设计通车的时候，沂水以西到济
南段就是限速100公里/小时。”

济青南线并非全程限速100
有关部门答复委员提案，称南线为两段，沂水以东限速120
本报记者 廖雯颖
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